

En An. 6 Mois. 4 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS... \$9.00 \$4.50 \$3.00 \$2.00
POUR L'ETRANGER... \$12.00 \$6.00 \$4.00 \$2.50



En An. 6 Mois. 4 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25 \$0.85

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

PROLOGUE, LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCE & ARTS

1er Septembre 1927

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 28 SEPTEMBRE 1927

86ème Année

L'autre Conquête.

Il est peu vraisemblable que dans sa vie agitée le général Lyauté ait trouvé le temps de lire le dernier roman de Jérôme et Jean Tharaud...

conforme aux besoins du pays, et qui est en train de façonner, au fond du mystérieux creuset, une autre France.

Qu'y a-t-il de vrai dans le noir tableau que nous présente ce bourg algérien, où les mœurs autochtones, modelés siècle à siècle sur le pays, sont durement piétinés, refoulés par l'invasion italo-espagnole...

Car c'est un fait : de ce prodigieux empire colonial, qui fait de la vieille France chrétienne une des plus grandes, la plus grande puissance islamique, notre métropole ignore tout, ou quasi tout.

Mais il me semble bien que le trait, en tout cas, est poussé au noir. Pour ne parler que de celles que je connais, les oasis de Biskra, de Laghouat, de Boudjida dressent toujours, à côté de la ville européenne, leurs hautes palmeraies, sous lesquelles de profonds jardins verdissent au bord des murmurants séguis...

Et, en regard, quelle besogne énorme, infinie, quelle œuvre vaste et variée, comme l'Afrique même, s'ouvre et s'impose à notre effort ! Aussi, la civilisation que nous apportons, à ces peuples enfants, du nègre idolâtre aux mille sectes musulmanes fondues dans la foi souveraine du Coran, n'est-ce point la Force qui peut suffire à la répandre, encore moins à la faire pénétrer.

héros des Tharaud, dans "la Fête arabe."

Elle n'est pas inconciliable, cette conciliation, — entre les deux puissances aux prises : la civilisation française et l'islamisme épars, sur notre empire africain. L'islamisme par places dompté, ou apprivoisé, mais, il faut l'avouer, presque partout sourdement rebelle !

L'auteur de "L'Énergie française" préconise, dans une remarquable étude récemment parue à la "Revue hebdomadaire", la formation d'un comité France-Afrique...

VICTOR MARGUERITE.

La volonté de malgri.

Un correspondant du "Daily Mail" écrit du Camp de la Faim, près de Dresde, où il étudie une colonie de huit cents Allemands de proportions exagérées, qui s'appliquent à la réduire en suivant un régime si austère, qu'un peuple aussi déterminé à maigrir doit fatalement conquérir le monde...

— On signale dans le Nord un assez vif mécontentement chez les cueilleurs de houillon. — Un peu de fermentation.

DEPECHESTRANGERES.

FRANCE

La flotille aérienne française

Paris, 27 septembre — La première revue d'une escadrille d'aéroplanes a eu lieu ce matin à Villacoublay, près de Paris. Soixante-douze aéroplanes avec leur équipement complet de camions, garages etc., ont été passés en revue par le ministre de la guerre, M. Alexandre Millerand...

Ils recommandent aux officiers de ne pas rechercher la publicité, disant que cela ne pouvait que gêner le service.

Grave accident d'automobile

Lyon, 27 septembre — La baronne de la Roche, une aviatrice connue, a été grièvement blessée dans une collision d'automobile survenue hier soir près de Belleville-sur-Saône. L'aviateur Charles Voisin qui se trouvait dans la même voiture, a été tué sur le coup.

ANGLETERRE

Un oient irascible.

Londres, 27 septembre — Un individu du nom de Titus, qui prétend être Américain, a provoqué un commencement de panique ce matin dans le quartier de West End.

Il était descendu depuis trois jours à l'hôtel Tottenham Court, lorsque ce matin, à déjeuner, il eut une discussion avec une des jeunes filles servant au restaurant.

Deux hommes qui tentaient de lui barrer la route tombèrent bientôt sous ses coups et pour suivre par la foule le misérable dé chargea encore plusieurs fois son arme, avant d'être finalement arrêté.

ITALIE

Maconi est rétabli.

La Spezia, 27 septembre — L'inventeur William Marconi, qui avait été assez sérieusement blessé mercredi dernier dans un accident d'automobile, est à peu près rétabli et pourra quitter l'hôpital de la Spezia samedi.

PANAMA

Demande d'indemnité.

Panama, 27 septembre — M. William M. Andrews, secrétaire de la légation américaine, a déposé aujourd'hui entre les mains du gouvernement de Panama, une réclamation d'indemnité au nom des familles des marins et soldats américains qui ont été tués par les policiers, dans une rixe survenue le 4 juillet dernier dans les rues de Panama.

TURQUIE

La crise balkanique : la Porte promet des réformes

Constantinople, 27 septembre — Au cours d'une interview qu'il a accordée aujourd'hui au correspondant d'un grand journal européen, le ministre des affaires étrangères de Turquie a fait les déclarations suivantes : "L'agitation actuelle dans les Balkans a son centre à Sofia, mais nous n'avons aucune raison de douter de ses intentions pacifiques du Cabinet bulgare, et tant que la Bulgarie restera calme les autres Etats des Balkans feront de même."

La garnison de Samos se livre à des massacres.

Londres, 27 septembre. Une dépêche de Constantinople au "Times" mande que les troupes turques de l'île de Samos, trompant la surveillance de leurs officiers, ont massacré un certain nombre de femmes et d'enfants.

ESPAGNE

Menaçes d'une grève générale.

Barcelone, 27 septembre — Une grève générale d'un caractère nettement révolutionnaire est imminente dans les provinces de Barcelone, Valence, Aragon et Catalogne.

Les syndicats des dockers, des métallurgistes et des ouvriers du bâtiment se solidarisent avec les cheminots en grève ont résolu de quitter le travail si les demandes de ces derniers ne leur sont pas accordées dans un délai de 24 heures.

L'élément anarchiste semble diriger ce mouvement, et il est probable qu'en réponse à ces menaces le gouvernement proclamera la loi martiale.

Plusieurs arrestations ont été opérées et la publication de quelques journaux républicains suspendue.

CHINE

Les républicains chinois ne s'accordent pas.

Fou Cheou, 27 septembre — A la demande du consul des Etats-Unis dans cette ville, l'amiral Nicholson, qui commande l'escadre américaine d'extrême Orient, a envoyé ce matin le croiseur américain "Cincinnati" à Fou Cheou pour protéger la vie et les biens des citoyens américains.

DEPECHESTRANGERES.

Le gouverneur Wilson visitera l'Ouest du 2 au 12 octobre

New York, 27 septembre — Le gouverneur Wilson quittera New York le 2 octobre pour une tournée dans l'Ouest. Il parlera à Denver le 7 octobre après une journée passée à Lincoln, Neb., pour conférer avec M. William J. Bryan.

M. Hedges est choisi comme candidat aux fonctions de gouverneur par les républicains de New York.

Saratoga, N. Y., 27 septembre — La convention républicaine de l'Etat s'est réunie vendredi pour décider la nomination du gouverneur.

Les candidats étaient M. James W. Wadsworth, Jr., M. William S. Bennett, de New York, M. William H. Daniels, de Buffalo, M. Job E. Hedges et M. Edgar T. Brackett, de Saratoga.

M. James W. Wadsworth a été choisi comme lieutenant-gouverneur sans opposition.

La commission d'enquête des fonds de campagne électorale.

Washington, 27 septembre — Le sénateur Clapp, le président de la commission des enquêtes sur les fonds de campagne a publié vendredi le programme du comité pour la semaine prochaine.

La police fait le siège de la maison où un nègre s'est réfugié.

Louisville, Kentucky, 27 septembre — La police de Louisville, après une nuit d'assaut à fini par s'emparer vendredi d'un nègre rendu fou par l'abus de drogues. Ed Jackson, le nègre en question avait été arrêté jeudi pour une affaire triviale, mais il était parvenu à s'échapper et à se réfugier dans une maison du quartier nègre d'où il avait commencé à tirer sur les passants.

Un des agents de police envoyé pour l'arrêter a été dangereusement blessé. A un signal donné la police et les citoyens armés se sont précipités vers la maison où le nègre s'était réfugié, mais il était si bien barricadé que force a été à la police d'en faire le siège.

En entrant la police a trouvé deux autres nègres qui probablement se trouvaient là quand Jackson s'y était réfugié : l'un d'eux a été grièvement blessé en cherchant à s'échapper.

La moisson dans l'Ouest et ses conséquences.

Chicago, 27 septembre. La moisson est si abondante dans l'Ouest que les fermiers ouvrent leurs maisons à des orphelins de l'Est.

Soixante enfants de 10 à 15 ans venant d'asiles de New York sont arrivés ici jeudi en route pour Omaha et autres points de l'Ouest où ils ont trouvé des maisons d'adoption.

Un des enfants, Edward Devine âgé de 9 ans s'est mis à pleurer en voyant Chicago, il se croyait de nouveau à New York. Il a été rassuré seulement quand on lui eut expliqué son erreur.

Les ouvriers fondeurs de Lawrence se mettent en grève.

Lawrence, Mass., 27 septembre — Dans le but de protester contre l'incarcération de MM. Joseph J. Ettor et Arturo Giovannitti, des milliers d'ouvriers filateurs se sont mis en grève vendredi.

Les ateliers Washington et Wood, de l'American Woolen Company ont été les premiers à la proclamer.

On n'a enregistré aucun désordre sérieux jusqu'à présent, bien qu'il y ait eu quelques escarmouches entre les grévistes et les ouvriers qui ont refusé de quitter leur travail.

Plus de 100 agents de police se sont rendus dans la section des ateliers où des centaines de grévistes étaient réunis, ils les ont dispersés sans difficulté.

Plusieurs grévistes des ateliers Wood et Ayer ont été arrêtés pour bris de paix et excitation à la grève.

La grève des employés de tramways.

Augusta, Georgie, 27 septembre — Le calme s'est rétabli après les bagarres de jeudi, occasionnées par la grève des employés des tramways, mais malgré tout quatre compagnies de soldats sont sous les armes prêtes à répondre à l'appel, dans le cas où il y aurait de nouveaux troubles.

Les partisans de la grève ont déclaré qu'aucun tramway ne circulerait et on s'attend à des troubles quand la compagnie mettra des tramways en marche avec des gardes.

Il a été décidé à une réunion tenue jeudi soir par des ouvriers qu'ils se mettraient en grève par sympathie au premier appel des officiers de l'union des conducteurs et des motormen.

On sait que dans l'Utah les condamnés à mort ont la faculté de choisir leur mode d'exécution, entre la potence et la fusillade. Thorne a préféré les balles à la corde.

Double electrocution dans le Kentucky.

Eddyville, Ky., 27 septembre — Deux nègres, les frères James et Charles Smith, condamnés à mort pour le meurtre d'un de leurs congénères, ont été électrocütés ce matin dans le pénitencier de l'Etat du Kentucky.